

Paris, le 06/11/2005

REGLEMENTATION REACH : LA VIE OU L'ARGENT

Le parlement Européen doit se prononcer, en première lecture, le 17 novembre prochain, sur une nouvelle législation européenne, dénommée REACH (Registration, Evaluation and Authorization of Chemicals) réglementant la production et l'utilisation des produits chimiques.

Les enjeux sont vitaux. Il ressort que **99 % des produits chimiques mis sur le marché, en volume, n'ont pas fait l'objet d'études suffisantes quant à leur toxicité pour l'être humain !** Nous sommes exposés quotidiennement à une large gamme de produits chimiques de synthèse, en particulier au travers de produits de consommation les plus banals. La littérature scientifique fait état d'innombrables études montrant les conséquences désastreuses sur l'être humain d'une exposition chronique aux produits chimiques, même à « faible » dose : cancers, malformations congénitales, maladies dégénératives du système nerveux, déficits immunitaires, maladies respiratoires, stérilités, dérèglements hormonaux ... Pour ne citer qu'un seul exemple, **rappelons le drame humain généré par l'amiante, avec ses 10 millions de morts à venir au niveau mondial !**

Les exigences de la réglementation REACH ont été considérablement réduites sous la pression des industries chimiques européennes et américaines, avec la complicité honteuse de l'administration américaine et de divers chefs d'états ou de gouvernements européens, notamment Messieurs Chirac, Blair et Schröder. Tous les coups sont permis, depuis la menace de supprimer des emplois si la législation était adoptée jusqu'à l'engagement d'anciens agents de la CIA et du FBI pour espionner les organisations écologistes ! De tels actes sont criminels et sont le reflet d'attitudes néo-fascistes de la part d'une minorité, n'hésitant pas à sacrifier des vies humaines pour satisfaire ses intérêts particuliers.

Le Parti Humaniste exige un renforcement exemplaire de la réglementation REACH, traduisant concrètement la primauté de la vie humaine sur l'argent, notamment en mettant en œuvre une consultation et une participation réelle des citoyens vivant en Europe, au sujet de son élaboration.

Le Parti Humaniste affirme d'ores et déjà l'urgence :

- d'interdire l'utilisation de produits chimiques dont le caractère cancérigène, mutagène ou reprotoxique est certain ou probable chez l'être humain ainsi que les perturbateurs endocriniens,
- de supprimer ou de réduire de façon strictement réglementée l'utilisation de produits chimiques en raison de leur caractère persistant, bioaccumulable et toxique, ou très persistant et très bioaccumulable.



Alain Ducq
Président du PH